

ESCRÍBENOS:

✉ estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx
☎ (686)-4-15-79-39 (solo mensajes) 📱

Fecha: 12 de Marzo de 2025

¿Si no es nepotismo, qué es?

LA ESPOSA DE ISAAC FRAGOZO, TAMBIÉN ES FUNCIONARIA EN EL PODER JUDICIAL

MEXICALI. - Causó sensación ayer por la mañana la presencia de don GASTÓN LUKEN AGUILAR, en el desayuno y ceremonia de toma de protesta de la nueva directiva del Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali, presidida por OCTAVIO SANDOVAL LÓPEZ.

Caminando lento, apoyado en bastón, el distinguido personaje, fue auxiliado para llegar al presidium, acaparando cámaras, reflectores y aplausos al momento de convocar a la unidad. Recordó los años que radicó en la Ciudad de México.

“Cuando viví en la Ciudad de México era de la Ciudad de México; cuando regresé a Mexicali, volví a ser de Mexicali”, dijo Don GASTÓN, probablemente uno de los cerebros financieros más brillantes del país; fue el primer director de UNIBANCO, director de Consultoría Internacional, director de Operadora de Bolsa de Pacífico, PRESIDENTE DE LA BOLSA DE VALORES, presidente de Serfin, presidente de GE Capital, consejero de Telmex y de otras importantes empresas mexicanas. (Los datos de su trayectoria en entes financieros los tomé de una columna de uno de sus amigos más entrañables: Antonio Magaña)

En la mesa donde estaban los hermanos CUAUHTÉMOC y NETZA PÉREZ ROMÁN, lo mismo que el director general del Canal 66, LUIS ARNOLDO CABADA ALVÍDREZ, el presidente del Consejo empresarial del Valle de Mexicali, MARCO AURELIO GÁMEZ SERVÍN, “El Emperador”, y el negro más famoso de la localidad, EDUARDO MANUEL MARTÍNEZ PALOMERA, este último comentó: “Yo soy más cha-



La licenciada ELSA MARÍA PARRA ENCINAS labora como coordinadora del Centro Estatal de Justicia Alternativa (CEJA) del Poder Judicial del Estado de Baja California, con un sueldo mensual nada despreciable de 71 mil 847 pesos, además de estar en el escalafón 16, el mejor pagado, como sindicalizada. El problema es que su esposo, también es su jefe, pues se trata de ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura de BC. A lo mejor no tiene nada de malo, pero hay que despistarla. Ella podría ocupar otra plaza, con

el mismo sueldo, en otra dependencia. No sabemos si eso es nepotismo, pero debe haber alguna forma de clasificar esta cercana relación laboral entre esposo y esposa, así que ahí se la echan los ciudadanos que tienen pensado votar por ISAAC el 1 de junio, pues también es de los que resultaron “idóneos” para ser candidato a magistrado en la lista de “candidatos comunes”. Hablando de aprovechados y gandalas que, al estilo del Poder Judicial Federal, metieron hasta a la abuelita, a la suegra, al nieto, al hijo, al primo, al vecino y hasta al perro a la nómina, el Mauricio Garcés del

Tribunal Superior de Justicia de BC, magistrado Gustavo Medina Contreras, panista arrepentido, colocó en la nómina del Poder Judicial de BC a su hija Alondra Mariela Medina Salgado, quien labora en el Juzgado Especializado en Violencia de Género, así como a una sobrina, con plaza en el Centro Estatal de Justicia Alternativa, Zona Mexicali. ¡Atáscate ahora que hay lodo!

En esta foto, los esposos ALEJANDRO ISAAC y ELSA MARÍA, participando el año pasado en una carrera organizada por el Poder Judicial de BC.

También lo trajo contra las cuerdas por ese caso, la entonces Procuraduría de Derechos Humanos y Protección Ciudadana de Baja California, en cuya recomendación respectiva “se reconoce que el 3 de marzo de 2010 la víctima fue extraída violentamente de su domicilio y detenida sin una orden que lo justificara. Posteriormente, fue trasladada en un vehículo a la comandancia de la Policía Municipal de Tijuana, donde se practicaron actos de tortura en su contra. Fue ahí donde la víctima identificó, entre otras personas, al Teniente Coronel Julián Leyzaola, entonces secretario de Seguridad Pública local, y al Capitán Gustavo Huerta, director de la Policía Municipal. La Recomendación reconoce que el expolicia fue torturado durante varias horas por agentes estatales con la finalidad de obtener una confesión sobre un supuesto hecho delictivo que no cometió. A raíz de la tortura, la salud del sobreviviente se agravó y fue trasladado bajo custodia al Hospital General de Tijuana en donde estuvo internado varias semanas tras presentar fracturas y lesiones internas que requirieron de una intervención quirúrgica”, según reportó EVA AVILÉS, en mayo 22 de 2020, en “Comunicados-Tortura”.

Una duda: ¿si LEYZAOLA no pasó las pruebas de confianza para ser jefe policiaco en Tijuana, si fuera el caso que la alcaldesa NORMA BUSTAMANTE lo propusiera y el Cabildo lo aprobara, en Mexicali si pasará la prueba?.

¡Aguas!

Por si es Chana o Juana, dicen que FELIPE CHAN, titular de la DSPM en Mexicali, canta esa canción que dice: RELOJ, NO MARQUES LAS HORAS...

valo que GASTÓN”. (EDUARDO cumplirá 89 años a finales de este mes y Don GASTÓN, ya rebasó los 90)

En esa columna, TOÑO destacó:

“Preocupado por el cuidado del

medio ambiente Gastón inició, hace décadas, programas para devolverle a la naturaleza algo de lo mucho que nos ha dado, como el Flujo Pulso, para revivir el Delta del Colorado.

Hoy sigue aprendiendo y apoyando programas relacionados con el cuidado del agua y la protección al medio ambiente a través de La Fundación Luken, pronatura, el Instituto de las Américas, Sonoran Institute y Center for U.S - Mexican Studies”.

El que abusó con el tiempo a la hora de pronunciar el mensaje, fue KURT HONOLD, secretario de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado, mismo al que no le paró la boca en 45 minutos. Habló hasta por las orejas, provocando que, hartos de escucharlo, varios invitados pusieran pies en polvorosa.

JULIÁN LEYZAOLA, a quien, en la primera comalada de nombramientos, ISMAEL BURGUEÑO no pudo

colocar como secretario de Seguridad Pública en Tijuana, es mencionado con posibilidades de entrar al relevo de FELIPE CHAN en la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Mexicali.

Vale recordar que, en campaña, BURGUEÑO anunció que LEYZAOLA sería el secretario de Seguridad, pero con todo el dolor de su alma tuvo que meter reversa, pues el teniente coronel no pasó los exámenes de confianza, además de que le detectaron “un problema postraumático”, luego de que lo quisieron matar en Ciudad Juárez, atentado en el que recibió varias heridas de bala, que le ocasionaron lesiones que a la fecha mantienen lastimado su sistema de locomoción.

Además, LEYZAOLA trae un estigma imborrable, pues todavía en el gobierno de JAIME BONILLA había una orden de aprehensión en su contra “por haber torturado y privado de la libertad” en el año 2010 a un agente de la policía municipal de Tijuana.



JULIAN LEYZAOLA, “suená” para ser jefe de la policía en Mexicali, asunto sumamente raro, porque en Tijuana, ISMAEL BURGUEÑO no lo pudo nombrar para secretario de Seguridad Pública Municipal, porque en las pruebas de confianza resultó con “un problema postraumático”. Dicen que, por si las moscas, Felipe Chan canta: Reloj no marques las horas...



De izquierda a derecha, ayer, en la toma de protesta de la nueva directiva del Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali, el coordinador de este organismo, OCTAVIO SANDOVAL LÓPEZ; la alcaldesa NORMA BUSTAMANTE; el secretario de Economía del Gobierno del Estado, KURT HONOLD y el presidente saliente del organismo empresarial, LUIS MANUEL ELIZONDO.

RESORT Maglën.
www.maglenresort.com

ENSENADA.-
Así estará el “Noroña’s Tour” por Baja California.
Tal como lo anunció el senador bajacaliforniano, ARMANDO AYALA ROBLES, este fin de semana realizará gira de trabajo por la entidad el presidente de la mesa directiva de la Cá-

Agenda. El senador GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, aprovechará su visita a BC, para reunirse con la gobernadora y participar en los festejos por el aniversario de la ciudad capital.

ENSENADA!
TIERRA MAJESTUOSA

mara Alta, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA.

Sin descartar cambios de último momento, su agenda de actividades será la siguiente:

Viernes en Mexicali

- Reunión privada con la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, en su oficina del Centro Cívico.
- Participación festejo aniversario de Mexicali.

Sábado en Mexicali:

- Reunión con productores en rancho de JUAN MELENDREZ.
- Encuentro con jóvenes.

Sábado en Tecate:

- Evento masivo en gimnasio de usos múltiples; asiste el alcalde ROMÁN COTA.

Sábado en Rosarito:

- Evento masivo en Palacio Municipal; asiste alcaldesa ROCÍO ADAME.

Domingo en Tijuana:

- Reunión con clase política de Mo-

rena. Invitados digitados, alcaldes y regidores.

● Que será el último día de marzo cuando DESIREE SAGARNAGA DURANTE se despidió de la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Se desconoce cuál será el futuro laboral de la funcionaria, pero no se descarta una comisión como delegada en otra entidad del país.

Durante su gestión como representante del IMSS en Baja California, la doctora SAGARNAGA fue pieza clave para que Ensenada tuviera



DESIREE SAGARNAGA DURANTE. Que al finalizar marzo entregará el mando en la delegación del IMSS.

un hospital regional de primer nivel, mismo que está en su fase de entrega.

Según me confiaron, este jueves en la ciudad de Tijuana la delegada rendirá un informe de trabajo ante los integrantes del consejo consultivo del instituto.

● Que el ex secretario general de gobierno en Baja California, CATALINO ZAVALA MÁRQUEZ, está detrás del bloqueo al aeropuerto de Tijuana.

Así, con todas sus letras, lo dijo el delegado de los programas federales de Bienestar, JESÚS ALEJANDRO RUIZ URIBE.

Fuerte declaración, sin duda.

Y más fuerte considerando las afectaciones que está causando el bloqueo de la estación aérea, por parte de integrantes de la agrupación “Maclovio Rojas”.

Y más fuerte todavía si se toma en cuenta que ZAVALA MÁRQUEZ fue uno de los colaboradores más cercanos de la gobernadora, MARINA DEL PILAR.

La ENSENADA RESTAURANTE
COCINA DE LA BAJA CALIFORNIA
Reservas: (646)1565030
www.laensenadarestaurante.com

Hasta la tarde del martes ni RUIZ URIBE se había retractado de sus dichos, ni CATALINO MÁRQUEZ lo había desmentido.

● En los primeros días de junio de correrá aquí la edición 57 de la carrera Baja 500.

La fecha ya está definida, resta saber cuándo quedará definido el contrato a firmar con la empresa Score International.



Que CATALINO ZAVALA tiene las manos y el resto del cuerpo metido en el bloqueo al aeropuerto de Tijuana. Fuertes señalamientos contra el ex secretario de gobierno de BC.